



Elecciones europeas 2014: ¿hacia "una" extrema derecha europea?



Autores : Magali Balent,
Corinne Deloy

La perspectiva de una progresión de los partidos de extrema derecha en las próximas elecciones europeas de mayo de 2014 alimenta los debates en los medios de comunicación y origina el temor de que puedan bloquear las decisiones en el seno del Parlamento y, por consiguiente, el funcionamiento de la Unión Europea. El objetivo es verificar la credibilidad de tal supuesto. Para eso, este estudio quiere analizar la coherencia ideológica de esta "familia" política y la seducción que ejerce sobre las opinión pública europea para evaluar mejor las posibilidades de un avance electoral de estos partidos en el Parlamento europeo y la creación de un grupo parlamentario que les permita pesar más en los debates y defender mejor sus ideas.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Informe 2014 - Hungría **Elecciones europeas** : Lituania - Macedonia **Elecciones europeas** : Sitio Web - Debate/Televisión - Llamamiento/voto - Carteles **Crisis financiera** : G20 - FMI - OCDE - OMC **Comisión** : Ucrania - Empresas - Drones - Transportes **Diplomacia** : Ucrania - Irán **Tribunal de Justicia** : Datos **Alemania** : Grecia - Presupuesto - Energía - Automóvil **Chipre** : Mujer/Banco **España** : Cataluña - Pesca **Francia** : Gobierno **Irlanda** : Reino Unido **Italia** : Reformas **Polonia** : Premio/Europa **Reino Unido** : Reorganización - Escocia **Ucrania** : Escalada/Tensiones - OTAN **Consejo de Europa** : Rusia **ONU** : República Centroafricana **Eurostat** : Vivienda - Diplomas **Estudios/Informes** : BCE - Derechos - Clima - Gastos militares **Publicación** : Eutopia **Cultura** : Festival/Baden-Baden - Festival/Salzburg - Festival/Aix - Exposición/Düsseldorf - Exposición/Cologny - Exposición/Londres

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Publicado el Informe Schuman sobre Europa, el Estado de la Unión 2014!



2014, punto de inflexión para Europa? Las elecciones europeas y el cambio de todas las instituciones políticas de la Unión ofrecen una oportunidad excepcional para analizar la situación de la Unión Europea y sus evoluciones. Estas cuestiones se encuentran en el corazón del Informe Schuman 2014, obra anual de referencia sobre Europa. Esta 8ª edición contiene una entrevista exclusiva del ministro francés de Defensa, Jean-Yves Le Drian, que ofrece su visión de los retos de la defensa europea. Esta obra se publica en las ediciones Lignes de Repères y está disponible en librerías y en el sitio Web de la Fundación en formato papel y lo estará en los próximos días en formato digital para tabletas y libros electrónicos. El 8 de abril se

presentó la edición 2014 del Informe en el Parlamento europeo en Bruselas en presencia de Joseph Daul, presidente del grupo PPE, de Viviane Reding, vicepresidenta de la Comisión Europea, de Hans-Gert Pöttering, ex presidente del Parlamento europeo, de Manfred Weber, vicepresidente del grupo PPE, de Jean-Paul Gauzès y de numerosos diputados europeos... [Leer más](#)

Otro enlace

"Al día siguiente de las elecciones legislativas húngaras: Hungría, Francia y Europa"



Al día siguiente de las elecciones legislativas húngaras del 6 de abril de 2014, el grupo de amistad Francia-Hungría de la Asamblea nacional y la Embajada de Hungría en Francia han organizado conjuntamente, el 17 de abril, un coloquio sobre las relaciones de Hungría con Francia y Europa. El presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, intervendrá en la segunda mesa redonda sobre el tema: "Las perspectivas abiertas por las elecciones legislativas húngaras del 6 de abril de 2014; Hungría y la opinión pública europea"... [Leer más](#)

Elecciones :

Elección presidencial en Lituania el 11 de mayo (1ª vuelta)



Los lituanos acudirán a las urnas para participar en la 1ª vuelta de la elección presidencial el próximo 11 de mayo. Se elige al Presidente de la República cada 5 años por sufragio universal directo pero no puede ocupar más de dos mandatos consecutivos. Además de la presidenta saliente, Dalia Grybauskaite, hay otros 6 candidatos: Zigmantas Balcytis, diputado europeo y antiguo ministro; Arturas Zuokas, alcalde de Vilnius; Bronis Rope, alcalde de Ignalina; Naglis Puteikis, diputado; Arturas Paulauskas, diputado y ex presidente del parlamento y Valdemar Tomasevski, diputado europeo. Según la encuesta realizada por el instituto Vilmorus, Dalia Grybauskaite lograría el 40,9% de los sufragios, Zigmantas Balcytis el 10,3%, Arturas Paulauskas el 9,6%, Bronis Rope el 4,1%, Valdemar Tomasevski el 3,4% y Arturas Zuokas el 2,3%. Si ningún candidato sale en la 1ª vuelta, se celebrará una 2ª vuelta el 25 de mayo. Dalia Grybauskaite salió directamente elegida en la 1ª vuelta el 17 de mayo de 2009... [Leer más](#)

Elección presidencial en Macedonia: será necesaria una segunda vuelta



El jefe de Estado saliente, Gjorgji Ivanov, (VMRO-DPMNE) llegó claramente en cabeza en la primera vuelta de la elección presidencial del 13 de abril en Macedonia. Logró el 51,36% de los votos, adelantando a Stevo Pendarovski (SDSM) que logró el 37,55% de los votos. Iljaz Halimi (PDA-PDSH) llegó en tercera posición con el 4,49% de los sufragios; Zoran Pospovski (GROM) obtuvo el 3,61% de los votos. Si bien el presidente de la república saliente, Gjorgji Ivanov ha logrado la mayoría absoluta de los votos, no ha logrado sin embargo reunir más que el 25,19% de los electores inscritos, mucho menos del 50%+ 1 que exige la ley electoral para imponerse desde la primera vuelta. Por lo tanto el 27 de abril se va a organizar una segunda vuelta, al mismo tiempo que las elecciones legislativas anticipadas... [Leer más](#)

Elecciones europeas :

Y ahora, dirección Europa!



El 10 de abril de 2014, la Fundación Robert Schuman recibió a expertos y periodistas en su sede de París para lanzar la campaña europea. El Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, y todo su equipo presentaron su nueva página Internet, sus últimos estudios y sus pronósticos. Para comprender lo que está en juego con la votación europea y seguir la campaña en tiempo real, consulte nuestro nuevo sitio Web dedicado a las elecciones europeas... [Leer más](#)

Debate entre Jean-Claude Juncker et Martin Schulz



Los candidatos de las dos grandes familias políticas europeas (el PPE y el PSE) a la presidencia de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker y Martin Schulz, debatieron en su primer encuentro televisado el 9 de abril de 2014, que fue organizado por la cadena de televisión France 24 y la radio RFI. Ambos hombres reconocieron que la crisis no había acabado, que era necesaria una disciplina presupuestaria, que una de las prioridades debía ser el empleo de los jóvenes, que había que facilitar el acceso de las PYMEs a los créditos y que Europa debía luchar contra la inmigración ilegal... [Leer más](#)

Happy Voting



Mientras que cada vez más partidos políticos y estructuras europeas lanzan su campaña para las elecciones europeas, la Liga de jóvenes electores (League of Young Voters) ha puesto en marcha una iniciativa llamada "Happy Voting" para incitar a los ciudadanos a ir a votar. Retomando el éxito mundial de la canción "Happy" de Pharrell Williams, han gravado un video reuniendo a famosos europeos como "Capitán Europa" o diputados europeos como Michael Cashman. El proyecto quiere convertirse en viral para llegar al mayor número de ciudadanos europeos y luchar así contra la abstención. De momento el video ha sido visto más de 42900 veces y la página Facebook de la iniciativa tiene 2200 seguidores... [Leer más](#)

Recompensados los mejores carteles de las elecciones europeas en Berlín



Se han recompensado los mejores carteles alemanes de las elecciones europeas en una entrega de premios el 7 de abril de 2014 en el museo de la comunicación en Berlín. Los estudiantes de artes gráficas han ganado un viaje a Bruselas para visitar las instituciones europeas. Los mejores carteles se exhibirán en las grandes estaciones de Alemania... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Encuentro de Ministros de Finanzas del G20 en Washington



La próxima cumbre de los jefes de Estado y de gobierno del G20 se celebrará los días 15 y 16 de noviembre de 2014 en Brisbane, Australia, pero los Ministros de Hacienda de los países del G20 se han reunido en Washington al margen de los encuentros de primavera organizados por el Fondo Monetario Internacional y el Banco mundial. Durante el encuentro, se comprometieron a mantener los esfuerzos para lograr un crecimiento sostenible con el fin de que su estrategia de crecimiento contenga medidas ambiciosas, realistas y concretas y para alcanzar un crecimiento fuerte, sostenible y equilibrado. Estas medidas incluirán la creación de empleo y la lucha contra el fraude fiscal y los paraísos fiscales... [Leer más](#)

Perspectivas económicas del FMI



El Fondo Monetario Internacional (FMI) aumentó ligeramente su previsión de crecimiento para la zona euro este año, el 8 de abril de 2014, al tiempo que advierte contra el riesgo de estancamiento de la economía y de deflación. En sus últimas previsiones económicas, el FMI se basa en un crecimiento del 1,2% en el 2014 en la zona euro - en lugar del 1% en enero, y una aceleración de un 1,5% el año que viene. Si bien la zona euro ha logrado resolver ciertas dificultades heredadas de la crisis, aún hay riesgos según el FMI. Entre ellos, una "reactivación floja, una inflación que se queda por debajo del objetivo del Banco Central Europeo y una fragmentación financiera". De todos estos problemas, el "más preocupante" es el nivel de la inflación... [Leer más](#)

Sube el paro en la zona OCDE un 7,6% en febrero 2014



La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico publicó el 9 de abril de 2014 sus cifras de paro armonizadas para la zona OCDE. La tasa de desempleo en esta zona aumentaba un 0,1%, al 7,6%, en febrero de 2014 después de tres meses consecutivos de bajada. Así pues había 46 millones de personas en paro. En la zona euro, la tasa de paro se mantuvo estable en el 11,9% en febrero, por quinto mes consecutivo. La tasa de paro sube un 0,2 % en Países Bajos (al 7,3 %), y un 0,1% en Francia (al 10,4 %) y en Italia (al 13 %), mientras que baja un 0,2% en España (al 25,6%) y un 0,1% en Austria (al 4,8 %) y en la República eslovaca (al 13,9 %). El paro se mantuvo estable en Alemania (en un 5,1%)... [Leer más](#)

Crecimiento del comercio mundial en el 2014 y el 2015



Los economistas de la OMC anunciaron el 14 de abril de 2014 que el comercio mundial debería registrar un modesto crecimiento de un 4,7% en 2014, seguido de una ligera aceleración a un 5,3 % en el 2015, después de dos años de estancamiento... [Leer más](#)

Comisión :

Creación de un grupo de apoyo a Ucrania



La Comisión Europea creó el 9 de abril de 2014 un "Grupo de apoyo" a Ucrania para coordinar los esfuerzos financieros de los Estados miembro, de los donantes exteriores y del FMI. El "Grupo de apoyo" debe "identificar y coordinar con las autoridades ucranias la ayuda necesaria para estabilizar la economía y la situación política, y ayudar con las reformas". Los trabajos del Grupo de apoyo podrían extenderse a Georgia y Moldavia que deberán firmar pronto un acuerdo de asociación con la Unión Europea... [Leer más](#)

Para una mejor gobernanza de las empresas



El 9 de abril de 2014, la Comisión Europea propuso una directiva que modifica la directiva 2007/36/CE con vistas a promover el compromiso a largo plazo de los accionistas, y la directiva 2013/34/UE respecto a ciertos elementos de la declaración sobre la gobernanza de las empresas. El objetivo es contribuir a la viabilidad a largo plazo de las empresas europeas, crear un entorno atractivo para los accionistas y reforzar el voto transfronterizo, mejorando la eficiencia de la cadena de inversión en acciones con el fin de contribuir al crecimiento, a la creación de puestos de trabajo y a la competitividad de la Unión Europea... [Leer más](#)

Normas estrictas para el uso de drones civiles



La Comisión Europea propuso el 8 de abril de 2014 fijar nuevas normas estrictas para regular las operaciones de los drones civiles (aeronaves teledirigidas, RPAS). Las nuevas normas se basarán en la seguridad, la protección, el respeto de la vida privada, la protección de datos, los seguros y la responsabilidad. El objetivo es permitir que la industria europea se convierta en uno de los líderes mundiales en el mercado de esta tecnología emergente, asegurando todas las garantías necesarias... [Leer más](#)

Primeros indicadores de los transportes en la UE



La Comisión Europea publicó por primera vez el 10 de abril de 2014 un indicador de los transportes en la Unión Europea. Este cuadro compara los resultados obtenidos por los Estados miembro en 22 categorías relacionadas con los transportes y pone en evidencia, en la mayoría de ellas, los cinco Estados miembro que han obtenido los mejores resultados así como los cinco Estados miembro que han obtenido peores logros. Países Bajos y Alemania están en cabeza de los indicadores con resultados muy buenos en 11 categorías, seguidos por Suecia, el Reino Unido y Dinamarca... [Leer más](#)

Diplomacia :

Crisis ucraniana: nuevas sanciones de la Unión Europea



El 14 de abril de 2014, los 28 ministros europeos de Asuntos Exteriores dedicaron una gran parte de su tiempo a la crisis ucraniana. Condenan las acciones de individuos armados en las ciudades del este de Ucrania. Estas tentativas de desestabilización de Ucrania deben acabar. Volvieron a afirmar su apoyo a la unidad, soberanía e independencia de Ucrania y a su integridad territorial. Invitaron a Rusia a hacer lo mismo y a rechazar los últimos actos ilegales en el este de Ucrania y a contribuir a estabilizar la situación. Condenan firmemente la anexión ilegal de Crimea y de Sebastopol a Rusia. Por último, se han añadido cuatro personalidades a la lista de ucranios prorrusos sancionados por malversación de fondos públicos. Esta lista incluye actualmente 18 personalidades a las que se les han congelado los haberes y con restricción de visado desde principios de marzo... [Leer más](#)

Retoman las negociaciones sobre lo nuclear iraní en Viena



Tras la retoma de las negociaciones respecto al tema nuclear iraní, la Alta representante de la Unión Europea de Asuntos Exteriores, Catherine Ashton, declaró el 9 de abril de 2014 que acababa de concluir la tercera serie de negociaciones; el objetivo es obtener un acuerdo global sobre la cuestión nuclear iraní previsto en el Plan de acción conjunto. La finalidad sigue siendo acercar suficientemente las posiciones para poder comenzar a redactar un documento final durante el próximo encuentro previsto en mayo... [Leer](#)

Tribunal de Justicia :

No es válida la directiva sobre conservación de datos



El 8 de abril de 2014, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea declaró inválida la directiva sobre la conservación de datos. Según el Tribunal, la directiva contiene una injerencia de gran magnitud y de especial gravedad en los derechos fundamentales de respeto de la vida privada y de protección de datos de carácter personal sin que esta injerencia se limite a lo estrictamente necesario. La directiva sobre la conservación de datos tiene como principal objetivo armonizar las normas de los Estados miembro sobre conservación de ciertos datos generados o tratados por los proveedores de servicios de comunicaciones electrónicas accesibles al público o de las redes públicas de comunicación... [Leer más](#)

Alemania :

Visita de Angela Merkel a Grecia



La Canciller alemana Angela Merkel viajó el 11 de abril de 2014 a Grecia para apoyar al Primer ministro griego Antonis Samaras en su programa de reformas mientras que la Troica saludó los progresos del país para reducir su déficit. Durante su rueda de prensa conjunta, Antonis Samaras y Angela Merkel destacaron hasta qué punto Grecia había progresado desde el verano de 2012, con una significativa recuperación de la confianza de los mercados financieros. Acompañada por jóvenes empresarios, Angela Merkel subrayó el gran impacto que han tenido en la economía las inversiones de PYME alemanas en Grecia. La Canciller destacó que el país aún no ha salido de la crisis y que había que mantener los esfuerzos. Por último, felicitó el trabajo del gobierno griego durante la Presidencia de la Unión Europea, uno de cuyos principales logros ha sido el éxito de las negociaciones para la implementación de una Unión bancaria... [Leer más](#)

El gobierno alemán presenta un presupuesto equilibrado



El gobierno alemán presentó el 8 de abril de 2014 al Bundestag un presupuesto estructural equilibrado para este año. Para el año que viene, Berlín espera poder pasar completamente de nuevas emisiones de deuda - una novedad desde 1969. El Ministro de Finanzas, Wolfgang Schäuble, explicó al Bundestag: "No queremos ser los primeros de la clase pero no estaría mal atenerse a las reglas que nos hemos impuesto. No crearemos un clima de confianza en Europa si seguimos infringiendo una y otra vez las reglas..." [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reforma de la ley sobre las energías renovables



El consejo de ministros alemán adoptó, el 8 de abril de 2014, una reforma de la ley de energías renovables (EEG) que pretende mejorar la planificación de la reforma energética y estabilizar el precio de la electricidad. Con el fin de integrar las energías renovables al mercado, la reforma crea también una obligación de comercialización directa de la electricidad verde de las nuevas instalaciones. El proyecto prevé que las energías verdes en Alemania produzcan entre el 40 y 45% de la electricidad que se consuma en el 2025, y entre el 55 y el 60% para el 2035... [Leer más](#)

Mercedes-Benz: el mejor mes de toda la historia



El fabricante de automóviles alemán Mercedes-Benz vendió en marzo de 2014 más coches que nunca. Entregó a sus clientes un total de 158 523 vehículos (+13,3%). "Desde principios de año hemos registrado cada mes un aumento de la tasa de crecimiento de las ventas de dos cifras", declaró Ola Källenius miembro del comité ejecutivo Mercedes-Benz Cars, responsable de las ventas. En Europa, la empresa entregó 76 587 vehículos en marzo (+7,6%); Gran Bretaña fue el principal motor de crecimiento (+19,8%). En Alemania, Mercedes-Benz, vendió 25 544 modelos, convirtiéndose de nuevo en la marca de gama alta que registró más matriculaciones (+1,0%)... [Leer más](#)

Chipre :

Una mujer al frente del Banco Central de Chipre



Chrystalla Georghadji entró en funciones el 10 de abril de 2014 al frente del Banco central de Chipre, convirtiéndose en la única mujer que ocupa tal cargo en la zona euro y con la dura misión de sacar a los bancos de su país de la crisis. Al borde de la quiebra por la fuerte exposición de sus bancos a la deuda griega, el país obtuvo en marzo de 2013 un préstamo de 10 000 millones de euros en el marco de un plan de rescate europeo. La Sra Georghadji, de 58 años, ha destacado como auditora general encargada del control de los gastos públicos desde 1998 por sus informes, en los que denuncia los despilfarros y la corrupción en los organismos públicos. Sucede a Panicos Demetriades, que dimitió por las críticas a su gestión financiera. "Soy consciente que las personas, como los capitales, están abandonando Chipre", dijo durante su ceremonia de investidura, y aseguró que "en las condiciones económicas extremas a las que se enfrenta Chipre" comparte "el sentimiento de inseguridad y de desconfianza de los comercios y de los hogares en el día a día"... [Leer más](#)

España :

Rechazado el referéndum sobre la independencia de Cataluña



Los diputados españoles han debatido el 8 de abril el proyecto de referéndum que quieren organizar los catalanes el 9 de noviembre de 2014 sobre la independencia de la región. Tras siete horas de debates, los diputados han rechazado esta petición por 299 votos en contra, 47 a favor y una abstención... [Leer más](#)

Nueva legislación sobre la pesca marítima



El gobierno español anunció el 11 de abril de 2014 que ponía en marcha una nueva legislación sobre las patentes y la pesca marítima. La finalidad anunciada es mejorar la situación socioeconómica del sector de la pesca y de la acuicultura y luchar contra la pesca ilegal. El ministro de agricultura, Miguel Arias Cañete, explicó así que la nueva legislación reforzaría el sistema de las infracciones y de las sanciones para controlar, entre otras cosas, la importación de productos de la pesca y garantizar así la durabilidad de este sector. Esta nueva legislación promueve también la diversificación económica de la pesca y del sector de la acuicultura para "potenciar las zonas de pesca"... [Leer más](#)

Francia :

Declaración de política general de Manuel Valls ante la Asamblea nacional



El Primer ministro francés, nombrando el 1 de abril de 2014, Manuel Valls, pronunció su declaración de política general ante la Asamblea nacional el 8 de abril para obtener la confianza de los diputados. En su discurso Manuel Valls anunció varias medidas en materia de fiscalidad, en cuanto a reducción del déficit público o incluso energético, pero también medidas en el ámbito de la educación nacional y de la distribución territorial francesa. La Asamblea nacional le dio su confianza por 306 votos a favor, 239 en contra y 26 abstenciones. El 9 de abril, el gobierno se completó con 14 secretarios de Estado, entre ellos Harlem Désir, antiguo Primer secretario del Partido socialista, al que se ha nombrado en Asuntos europeos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Irlanda :

Visita histórica del presidente irlandés a Londres



El presidente irlandés Michael D. Higgins viajó a Londres para una visita oficial del 8 al 11 de abril de 2014. Esta visita, la primera oficial de un jefe de Estado irlandés al Reino Unido, sigue a la realizada por la Reina Isabel II a Irlanda en mayo de 2011. Esta visita fue la ocasión de resaltar las estrechas relaciones que existen entre ambos países, aún cuando hay que curar aún las heridas que siguen abiertas del conflicto de Irlanda del norte. El 9 de abril, el presidente Higgins se encontró con David Cameron para discutir sobre las relaciones bilaterales entre estos dos países y sus perspectivas futuras de cooperación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Italia :

Adopción del programa económico y financiero para los próximos tres años

El gobierno ha aprobado, a propuesta del jefe del Gobierno, Matteo



Renzi, y del ministro de Economía y Finanzas, Pietro Carlo Padoan, el 8 de abril de 2014, el Documento de programación económica y financiera (DEF). Este documento ilustra una iniciativa concreta que encarna la voluntad y el compromiso del país de proceder a reformas estructurales económicas para conseguir que se recupere el crecimiento y el empleo.

Este documento se divide en tres secciones: el programa de estabilidad, el programa nacional de reforma y las finanzas públicas. Según este documento de programación, el déficit no deberá exceder el 2,6% del PIB a fines de año antes de volver al 1,8% en el 2015... [Leer más](#)

Polonia :

La ciudad de Slupsk, ganadora del Premio Europa 2014



El Premio Europa 2014 - la más alta distinción de este Premio que concede cada año la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa (APCE) para recompensar a la ciudad que asegure de manera particularmente activa la promoción del ideal europeo - se ha concedido a la ciudad de Slupsk, en Polonia. En efecto, esta ciudad ha desempeñado un papel pionero en materia de cooperación internacional, firmando en 1988 un acuerdo tripartito con Carlisle y Flensburg, que ha llevado al intercambio de experiencia en el ámbito de la autonomía local. La comisión de Cuestiones sociales, sanidad y desarrollo sostenible de la APCE también destacó que las numerosas actividades que ha desarrollado la ciudad no se han limitado a la administración local sino que han ido dirigidas también a sus habitantes, en particular a los jóvenes, a las organizaciones, fundaciones e instituciones culturales y educativas... [Leer más](#)

Reino Unido :

Nuevos ministros en el Reino Unido



Como respuesta a los movimientos en el gabinete británico debidos, entre otras cosas, a la dimisión del ministro de cultura, han entrado en el gobierno nuevos ministros. ISajid Javid es el nuevo ministro de Estado de Cultura, Medios de comunicación y Deporte, y ministro de la Igualdad; Nicky Morgan, secretaria de finanzas del Tesoro y ministro de las mujeres - nombrada también en el Consejo Privado de la reina; y Andrea Leadsom, Secretario del Tesoro... [Leer más](#)

Conferencia del Partido nacional escocés



El Partido nacional escocés (SNP) celebró del 11 al 12 de abril su conferencia de primavera en Aberdeen. El encuentro fue la ocasión elegida por el Primer ministro escocés, Alex Salmond, para recordar en un discurso el compromiso de su partido con la independencia escocesa, que vincula con un "movimiento más amplio" que la política partidaria, disociando el voto de los retos de política interna, declarando que "un voto por el sí no es un voto para el SNP en el 2016". En cuanto al electorado, está muy disputado, según las encuestas, entre los partidarios de la independencia y los de que Escocia se mantenga en el Reino Unido... [Leer más](#)

Ucrania :

Estallan las tensiones en el este de Ucrania: ¿hacia un conflicto generalizado y armado?



El gobierno ucraniano denunció el 12 de abril de 2014 una agresión de Rusia tras una serie de ataques de grupos armados pro-rusos contra ciudades del este del país más amenazado que nunca de estallar. El gobierno ucraniano, confrontado a estas insurrecciones armadas, anunció el 13 de abril que había lanzado una operación "antiterrorista" de reconquista en la ciudad de Sloviansk. Moscú reaccionó intimando a las autoridades de Kiev para que cesen "la guerra contra su propio pueblo". Por último, el 13 de abril, la ONU y la Unión Europea, en una última y vana tentativa, pidieron que "disminuya la tensión". Catherine Ashton, jefe de la diplomacia europea, reiteró el apoyo de la Unión Europea a Ucrania. El presidente interino Oleksandre Tourtchinov evocó el 14 de abril la posibilidad de organizar un referéndum sobre el estatuto del país al mismo tiempo que la elección presidencial del 25 de mayo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

La OTAN advierte a Rusia respecto a la crisis ucraniana



Mientras se encontraba de visita en la República checa el 10 de abril, en donde se encontró con el nuevo Primer ministro Bohuslav Sobotka, el secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, Anders Fogh Rasmussen advirtió a Rusia contra cualquier nueva acción que ponga en peligro la integridad territorial o viole la soberanía de Ucrania. Según Anders Fogh Rasmussen, Rusia debe dejar de acusar a los demás de los actos que comete y acabar con el actual recrudecimiento. Durante su encuentro con Bohuslav Sobotka, el secretario general de la OTAN también recordó que el compromiso de la OTAN en favor de la seguridad colectiva era inquebrantable y que la Alianza tomaba medidas legítimas para hacer frente a la inestabilidad engendrada por las acciones ilegítimas de Rusia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo de Europa :

Supresión de los derechos de voto de Rusia



El 10 de abril de 2014, la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa votó la suspensión, hasta finales de 2014, de los derechos de voto de los 18 miembros rusos, a modo de sanción por la anexión de Crimea. En una resolución adoptada por 145 votos a favor, 21 en contra y 22 abstenciones, al término de tres horas de debate, la Asamblea afirmó que la ocupación militar del territorio ucraniano, la amenaza de una intervención de las fuerzas militares, el reconocimiento del supuesto referéndum, ilegal, y la anexión de Crimea "constituían indiscutiblemente una violación grave del derecho internacional"... [Leer más](#)

ONU :

La ONU autoriza el despliegue de 12.000 cascos azules en la República Centroafricana



El Consejo de seguridad de la ONU autorizó el 10 de abril de 2014 el despliegue de cerca de 12 000 cascos azules en la República Centroafricana (RCA), para intentar aportar seguridad a un país entregado desde hace un año a la anarquía y a la violencia entre cristianos y musulmanes. Según una resolución adoptada por unanimidad, por una propuesta francesa, estos 10 000 soldados y 1 800 policías formarán Minusca - misión multidimensional integrada de estabilización de las Naciones Unidas en RCA. Dentro de cinco meses le darán el relevo a 6 000 soldados de la fuerza africana de Misca ya desplegada allí junto a 2 000 militares franceses. Los europeos también prometieron otros 800 hombres. La "transferencia de autoridad" entre Misca y Minusca, es decir, el despliegue efectivo de los cascos azules, se ha fijado para el día 15 de septiembre y el mandato inicial de esta nueva misión irá hasta el 30 de abril 2015... [Leer más](#)

Eurostat :

Baja un 1,4% el precio de la vivienda en la zona euro



Según las estimaciones publicadas por Eurostat el 10 de abril de 2014, el cuarto trimestre de 2013, comparado con el cuarto trimestre de 2012, se registra una bajada de un 1,4% del precio de las viviendas en la zona euro, y una bajada de un 0,1% en la Unión Europea. El precio de las viviendas, medido con el índice de los precios de las viviendas (IPL), disminuyó un 1,4% en la zona euro y un 0,1% en la Unión Europea durante el cuarto trimestre de 2013 comparado con el mismo trimestre del año anterior. Con respecto al tercer trimestre de 2013, el precio de las viviendas retrocedió el cuarto trimestre de 2013 un 0,7% en la zona euro y un 0,3% en la Unión Europea... [Leer más](#)

Aumenta un 37% los jóvenes diplomados de la enseñanza superior



Según las cifras publicadas por Eurostat el 11 de abril de 2014, el porcentaje de jóvenes diplomados adultos de la enseñanza superior aumentó un 37% y la tasa de abandono escolar bajó a un 12%. Se ha observado en la Unión Europea un aumento constante de personas de 30 a 34 años que han terminado estudios superiores, pasando del 24% en 2002, cuando empezó a realizarse esta serie estadística, al 37% en 2013. El objetivo de la estrategia Europa 2020 es aumentar esta proporción para que al menos el 40% de este grupo de edad de la Unión tenga un diploma de enseñanza superior en el 2020... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe anual del Banco Central Europeo



El informe anual del Banco Central Europeo, publicado el 7 de abril de 2014, describe las actividades del Sistema europeo de bancos centrales (SEBC) y da cuenta de la política monetaria del Eurosistema (que agrupa al BCE y los bancos centrales nacionales) del año anterior. El vicepresidente del BCE, Vitor Constancio, lo ha presentado al Parlamento europeo, al Consejo de la Unión Europea, a la Comisión Europea y al Consejo europeo. El informe está dividido en diferentes capítulos que tratan la evolución económica y la política monetaria, las operaciones y las actividades del BCE, la entrada de Letonia a la zona euro, las cuestiones europeas e internacionales, la comunicación externa y el principio de responsabilidad, y el marco institucional... [Leer más](#)

Informe sobre la aplicación de los derechos fundamentales



Según el 4º informe anual sobre la aplicación de la carta de derechos fundamentales de la UE, que publicó la Comisión Europea el 14 de abril de 2014, la Carta sigue ganando importancia y visibilidad. En efecto, el Tribunal de Justicia de la Unión la aplica cada vez más en sus sentencias, y los jueces nacionales son cada vez más conscientes de su alcance y solicitan aclaración al Tribunal de Justicia sobre este texto. La Comisión Europea se esforzó por dar entidad a la Carta adoptando medidas destinadas a promover y defender los derechos que la Carta confiere a los ciudadanos de la Unión. Desde el 2010 estableció una "lista de control de los derechos fundamentales" con la que examina cada propuesta legislativa para asegurarse de que satisface las exigencias en la materia. El informe anual sobre la aplicación de la Carta hace un seguimiento de los progresos conseguidos y censa los retos y preocupaciones... [Leer más](#)

Limitar el calentamiento climático



El panel intergubernamental sobre el cambio climático publicó el 13 de abril de 2014 un comunicado que recoge la aceleración de los gases de efecto invernadero entre 2000 y 2010 a pesar de los esfuerzos por limitarlos. Los resultados de su estudio están detallados en un informe titulado "Cambio Climático 2014: Atenuar el cambio climático", el tercero de una serie de informes realizados por los grupos de trabajo del panel. Según los investigadores, el mayor reto para frenar el cambio climático es llegar a disociar las emisiones de gas de efecto invernadero del crecimiento de las economías y de las poblaciones... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Se reducen los gastos militares mundiales



Según las cifras publicadas el 14 de abril de 2014 por el Stockholm International Peace Research Institute (Sipri), los gastos militares mundiales ascienden a 1750 billones de dólares en el 2013, es decir, una reducción de 1,9% en datos reales desde el 2012.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Publicación :

Lanzamiento de la revista en línea Eutopia



Las Editions du Seuil, asociadas con Editorial Debate (España), Fischer Verlag (Alemania) y Laterza (Italia), han lanzado una revista en línea multilingüe llamada "Eutopia" y que pretende "volver a situar a Europa en el corazón del debate intelectual". La publicación se articulará en torno a un expediente mensual sobre algún tema candente de la actualidad europea; el primer número estará dedicado a la inmigración. Un espacio de tipo tribuna permitirá también que se expresen filósofos e historiadores; se publicarán entrevistas de "nuevos europeos", así como estudios sobre la memoria de Europa. Las editoriales implicadas están dispuestas a acoger a otros participantes para llevar adelante el proyecto... [Leer más](#)

Cultura :

Festival de Pascua en Baden-Baden



Hasta el 21 de abril de 2014 estarán en Baden-Baden los grandes nombres de la música, en el corazón de la Selva Negra (Alemania), para la cita anual del Festival de Pascua. Este año figuran en el programa: la Orquesta Filarmónica de Berlín bajo la dirección de Sir

Simón Rattle con dos representaciones muy esperadas: "Manon Lescaut" de Puccini, coproducción del festival y del Metropolitan Opéra de Nueva York, y "La Pasión según San Juan" de Bach, de Peter Sellars... [Leer más](#)

Festival de Pascua de Salzburgo



Hasta el 21 de abril de 2014 se va a celebrar el Festival de Pascua de Salzburgo. En su calidad de director artístico, Thielemann ha situado en el corazón del Festival a Richard Strauss y su ópera "Arabella". Al "Réquiem" de Mozart le acompañará "Metamorfosis" de Strauss. Este concierto se dará a la memoria del fundador del Festival de Pascua, Herbert von Karajan, en el 25º aniversario de su muerte. También figurarán en el programa las óperas de Strauss "Don Juan" y "Don Quijote" y la primera de las "Cuatro últimas canciones" y del "Malven" de Strauss... [Leer más](#)

Festival de Pascua de Aix en Provence



Hasta el 27 de abril, la ciudad de Aix-en-Provence acogerá por segundo año consecutivo el Festival de Pascua. Un acontecimiento ambicioso y exigente consagrado a la música clásica y destinado tanto a los melómanos como a los neófitos. De la Orquesta Filarmónica de Viena al Cuarteto Tetzlaff pasando por el increíble violoncelista Yo-Yo Ma, Ophélie Gaillard o incluso la Filarmónica de Radio France, encontraremos los conjuntos y los músicos más punteros... [Leer más](#)

El abismo blanco del infinito: Kandinsky, Malewitsch, Mondrian



La Colección Renania del Norte-Westfalia recupera una exposición en el museo K20 de Düsseldorf sobre el tema de la superficie blanca con obras de Wassily Kandinsky, Kasimir Malewitsch y Piet Mondrian. El blanco era para los pintores de la vanguardia no sólo una parte de su paleta de colores sino también el símbolo del futuro. Los tres famosos artistas veían en el arte abstracto una evolución hacia una espiritualidad superior y hacia un nuevo orden en la sociedad. La exposición estará abierta al público hasta el 6 de julio de 2014... [Leer más](#)

Aleandría la Divina



Aleandría fue la primera megalópolis de la historia, fundada en el centro del mundo por el propio Alejandro para que fuera la capital del primer imperio universal. La Fundación Bodmer reúne manuscritos y objetos únicos que nos cuentan la ciudad y su fundador, símbolos de un encuentro posible entre Oriente y Occidente hasta el 31 de agosto de 2014... [Leer más](#)

"Henri Matisse: los guaches recortados"



Del 17 de abril al 7 de septiembre de 2014, la Tate Modern de Londres dedica una exposición al pintor Henri Matisse y a sus "guaches recortados" ("Henri Matisse: cut-outs"). Se trata de la exposición más grande de guaches recortados de Matisse, procedimiento inventado por el artista francés al final de su vida. La exposición reúne unas 120 obras que provienen de todo el mundo - museos y colecciones privadas. Entre las obras expuestas, varios Desnudos azules, obras emblemáticas de Henri Emile Benoît Matisse (1869-1954)... [Leer más](#)

Agenda :



14 de abril
Luxemburgo
Consejo de Asuntos generales

Luxemburgo
Consejo "Agricultura y Pesca"



14 y 15 de abril

14
Abr.

Luxemburgo
Consejo "Asuntos exteriores" ampliado a Defensa (el 15)

14
Abr.

14-17 de abril
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo

17
Abr.

17 de abril
Ginebra
Reunión cuatripartita sobre Ucrania (UE, USA, Rusia y Ucrania)

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ;
Claire Darmé, Raphaël Frison, Jelena Isailovic, Marine Le Lann, Salomé Larcher

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}